



energia@fte-energia.org  
www.fte-energia.org

# frente de trabajadores de la energía

Organización obrera afiliada a la FEDERACION SINDICAL MUNDIAL

Boletín de prensa

v8. n014

20 enero 2008

## Frente de Defensa de los Recursos Naturales

### Movilización organizada

Contra las reforma energética neoliberal, es preciso y urgente un plan sostenido de acciones en todo el territorio nacional. No solo hay que rechazar esas reformas regresivas sino impedir que se presenten en las Cámaras nuevas iniciativas legaloides. El FTE de México propone formar el Frente Nacional de Defensa de los Recursos Naturales (FNDRN) estructurado en todo el país.

### Objetivo

El objetivo del FNDRN es organizar la lucha contra la privatización de los recursos naturales, incluyendo los hidrocarburos (petróleo y gas), el agua, la tierra, el viento, los minerales y la biodiversidad, así como de las industrias eléctrica, petrolera y del agua.

### Estructura

El Frente se formaría con las organizaciones actuales que decidan integrarse, así como las nuevas organizaciones que se formen con el carácter de Comités de Defensa de los Recursos Naturales.

El Frente se constituiría por secciones, a nivel local, municipal, estatal, regional y nacional. En cada lugar se formarían consejos de representantes para la toma colectiva de las decisiones.

### Política

La política general incluiría:

- a) Impedir la actual privatización furtiva de los hidrocarburos, la energía eléctrica y el agua.
- b) Desarrollar una política independiente en materia de recursos naturales, formulada, desarrollada, concretada y evaluada por los trabajadores y el pueblo.
- c) Revocar todos los contratos y permisos ilegales otorgados a las transnacionales.
- d) Desaparecer a la Comisión Reguladora de Energía.
- e) Integrar los procesos de trabajo y ejecutar los proyectos por administración directa.
- f) Integrar a los institutos de investigación del sector en uno solo.
- g) Impulsar planes de renacionalización de las industrias de la energía y el agua.

### Programa

El programa que se propone incluiría aspectos a desarrollar en cada sector, tales como:

## Hidrocarburos:

- a) Suspender la exportación de petróleo crudo.
- b) Procesar internamente el crudo para la producción de petrolíferos y petroquímicos.
- c) Impulsar la construcción por Pemex de 5 refinerías energéticas.
- d) Recuperar la distribución, transporte y almacenamiento de gas natural.
- e) Realizar la vigilancia y el mantenimiento de ductos por parte de Pemex.
- f) Modificar las leyes sobre impuestos, derechos y aprovechamientos contra Pemex.
- g) Integrar el proceso de trabajo petrolero a través de un solo Organismo.

## Energía eléctrica:

- a) Desarrollar el parque de generación estatal, único e integrado.
- b) Expropiar sin indemnización a las transnacionales de la energía.
- c) Promover la cogeneración eléctrica con Pemex.
- d) Integrar el proceso de trabajo eléctrico a nivel nacional.
- e) Renovar y ampliar la planta industrial por administración directa.
- f) Establecer una nueva estructura de precios y tarifas.
- g) Recuperar el servicio público de energía eléctrica.

## Agua:

- a) Preservar el carácter público de los sistemas de agua.
- b) Realizar todas las actividades del proceso de trabajo por administración directa.
- c) Establecer una nueva estructura de precios y tarifas.
- d) Desarrollar la gestión pública y comunitaria del agua.
- e) Suspender y revocar todas las concesiones y contratos privados.

## Dinámica concreta

Las acciones del Frente deben desarrollarse ejerciendo todas las iniciativas y medidas al alcance, coordinando la movilización nacional simultánea. No es necesario esperar a que el gobierno federal y los legisladores presenten iniciativas legislativas para seguir privatizando los recursos naturales e infraestructura física de la nación. Es preciso adelantarse a los hechos. Actualmente la privatización furtiva de la energía y el agua están en un proceso acelerado iniciado desde 1992.

Debemos movilizarnos ahora mismo, antes de que sea demasiado tarde. Sería más difícil reaccionar a posteriori. La reforma energética debemos impedirle ya.

## Llamado

El FTE de México llama a discutir la presente propuesta y llevar adelante un plan de acción múltiple, democrática e independiente del gobierno, de los patrones, de los partidos políticos, de los charros sindicales y del imperialismo.

Los recursos naturales y la infraestructura física industrial son de la nación, es decir, de todos los mexicanos, no son del Estado ni del gobierno en turno.

**Frente de Trabajadores de la Energía,  
de México**